Fair Play for Refugees

Ce 20 juin, à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié, l'attention internationale sera portée sur le sort des réfugiés et des personnes déracinées à travers le monde. En Belgique aussi, divers partenaires s'associeront afin de revendiquer des chances équitables pour tous les réfugiés.

Comme chaque année, une grande campagne nationale sera mise en place le 20 juin afin de sensibiliser le grand public à la problématique des réfugiés à travers le monde. Cette année, dans le contexte de la Coupe du monde de football, l'attention sera portée sur le 'fair play' pour les réfugiés. Chaque minute, huit personnes sont contraintes de quitter leur pays afin de fuir la guerre, la violence ou encore les persécutions. Ils méritent d'avoir la chance de poursuivre leur vie dans un pays sûr. Demander l'asile est un droit pour tous et il est important que tous les pays disposent d'un système d'asile équitable.

C'est ce message que transmettront une quarantaine de footballeurs - réfugiés, demandeurs d'asile et membres du personnel des différentes instances d'asile et structures d'accueil belges - lors de leur participation à un tournoi de mini-foot amical organisé au cœur de Bruxelles. Sur la place se situant devant la gare de Bruxelles Nord, joueurs et supporters feront de cette rencontre un événement festif et haut en couleurs dans le but d'attirer l'attention du public sur cette cause.

Gares belges

Cette campagne organisée à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié sera



également menée en dehors des murs de Bruxelles. Durant la matinée du vendredi 20 juin, des bénévoles distribueront des flyers et des gadgets sur le thème du football dans plus de 50 gares belges.

L'organisateur de cette campagne est l'UNHCR, l'Agence des Nations-Unies pour les réfugiés. Ses partenaires sont Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, le Ciré et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

Parallèlement à cette campagne nationale, de nombreux centres d'accueil organiseront également des évènements et actions au niveau local à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info www.refugeeday.be

Quadrimestriel du centre d'accueil de Bovigny Chemin de Courtil 71 6671 Bovigny

contact
Sophie Chevolet
T 080 28 20 63
info.bovigny@fedasil.be

mise en page: Fedasil photo: Fedasil, Pauline Beugnies imprimeur: Fedopress e.r. Hervé Rigot juin 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Bovigny



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?

Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/bovigny

Préface

Le 1er juillet prochain, c'est avec fierté et conviction que je prendrai les fonctions de Directeur de la Région Sud au sein de Fedasil pour poursuivre avec mes collègues, nos partenaires et vous notre engagement pour une accueil humain et de qualité.

Durant 11 ans, ma vie était ici, au cœur de Bovigny. Autant d'années de bonheur, d'engagement, de défis... Aujourd'hui, je quitte celles et ceux qui me sont chers pour un nouvelle vie. Tels les quelques 3.000 demandeurs d'asile rencontrés, je pars avec mes rêves, mes espoirs mais aussi...mes peurs. Je pars en laissant derrière moi mes certitudes, mon confort, mes racines. Mais, contrairement à ces millions de réfugiés à travers le monde, je fais un choix de vie et non un choix pour survivre. Contrairement à toutes celles et ceux contraints à l'exil, je sais que je ne serai jamais loin des miens et j'ai la certitude que nous nous reverrons à chaque fois que nous en éprouverons l'envie et le besoin.

Ma belle équipe, avant de partir, je regarde une dernière fois notre beau bébé. Qu'est-ce qu'il a grandi... Je souris parce que je sais que nous lui avons donné tous les atouts nécessaires pour poursuivre son envol. Il est désormais suffisamment fort pour affronter l'avenir... Alors, je vous le confie et je sais qu'avec vous, il deviendra un homme... notre fils...

Merci d'avoir fait de moi ce que je suis.

Hervé RIGOT, Directeur

Témoignage: 'On s'est sentis intégrés'

Déborah, 20 ans et élève coiffeuse à l'école Maria Goretti, a participé à la journée 'Coiffure, beauté et bien-être'.

«On ne savait pas vraiment ce qu'était un «Mon avis a centre pour demandeurs d'asile. Au début, français ? Quelles mentalités ont-ils ? Estlibres ?», explique Déborah.

quand on nous a dit qu'on allait aller coiffer ils sont comme nous», reconnaît-elle un peu là-bas, ça nous a fait un peu peur. Parlent-ils mal à l'aise d'utiliser cette expression. «Les filles ont été très sympas, on s'est sentis intéce qu'ils vont nous juger d'un point de vue grés et j'ai aimé apprendre d'eux, discuter vestimentaire vu qu'on est des filles assez avec eux. Le tressage africain était fort intéressant. C'était cool et bien organisé.»



Journée d'échanges autour de la beauté

Le mercredi 23 avril, 24 élèves de l'école Maria Goretti de Liège ont fait le déplacement jusqu'au centre pour participer à la journée «Coiffure, beauté et bien-être» organisée pour les femmes du centre.

Une première rencontre avec les élèves avec des techniques sur l'art du tressage, avait eu lieu quelques jours avant dans leur école afin de leur présenter Fedasil. Certaines de leurs interrogations avaient pu être évoquées : les résidentes parlaient-elles toutes français ? Que faire si on ne se comprenait pas?

Le jour J, trois locaux avaient été aménagés en salon de beauté éphémère. La mise en relation a été faite directement grâce à une démonstration de tressage africain. En effet, la journée était axée sur la beauté mais était également un échange de savoirs.

Rencontres, découvertes et sourires

De 10h à 15h30, les élèves ont pris soin des cheveux des résidentes et leur ont offert de se faire maquiller ou vernir les ongles. Elle sont reparties pour leur part



du lissage africain... Edith, résidente de 29 ans, a ainsi pu bénéficier d'un maquillage après avoir tressé certaines élèves : «On a partagé beaucoup. On leur a appris des choses, mais j'en ai appris aussi. Cette journée m'a vraiment marquée !»

Il est donc clair qu'en plus d'être une journée de détente, celle-ci a permis de lever le voile sur certains a priori et de créer des rencontres chaleureuses entre élèves et résidentes. Marie Guidosse, assistante sociale, qui participait à l'activité le confirme : «J'ai également pu découvrir les résidentes sous un autre jour et apprendre beaucoup sur leur culture.»

Madame Pascale Triffoy, professeur accompagnateur conclut la journée ainsi : «La bienveillance et la gentillesse des

> dames présentes, leur bonheur une fois coiffées et leur reconnaissance ont été des atouts de réussite et de rencontre qui ont ému les élèves.»

Télex

Appel aux dons

Le service Animation occupe trois personnes à temps plein et propose diverses activités aux résidents. Cela va du prêt de matériel (raquettes de tennis, jeux de société, djembés...) à l'organisation de trajet pour la piscine, la diffusion de films pour petits et grands, aux ateliers bricolage en passant par des sessions de sport... Il y a aussi la tenue du potager, gérée par une petite équipe de résidents.

Santiago, animateur, nous explique les raisons d'être du service : «Proposer des animations aux résidents est très important car cela permet d'enrichir le auotidien. Nous donnons les moyens aux résidents de s'épanouir et de s'évader car les journées passées au centre sont lonques et le temps d'attente avant une décision l'est plus encore. Nous essayons aussi de mettre en valeur les talents et aptitudes des gens que nous accueillons afin qu'ils soient autonomes dans des activités constructives».

Afin de diversifier l'offre faite aux résidents, le service Animation recherche des DVD, des livres et magazines en langue étrangère, des romans de gare et des vélos (même abîmés car ils seront réparés lors d'un atelier géré par un résident).

«Nous recherchons aussi activement des chaussures de sport car le footing est un bon moyen de se défouler à moindre coût. Mais c'est une activité impossible à faire sans une bonne paire de chaussures», ajoute Santiago.

Pour déposer vos dons, vous pouvez prendre contactavecle service Animation au 080/28.20.84 ou par mail à info.bovigny@fedasil.be.

Agenda des activités

Ve 20/06

Journée mondiale du Réfugié

Plusieurs activités sont organisées en Belgique à cette occasion.

Pour plus d'information, rendezvous sur notre site Internet : www.fedasil.be.

À partir de la rentrée scolaire

Gardez un œil sur la page Internet et Facebook du centre d'accueil de Bovigny car plusieurs activités seront au programme dès la rentrée:

- «Goûte à mon monde» : partager un repas pour mieux connaître les résidents ;
- «Soirée Halloween» : déambuler à la lueur des flambeaux et croiser sorcières, démons et autres monstres:
- «Goûter des 3X20»: jouer, gagner et déguster.

Vous pouvez consulter notre site Internet à l'adresse suivante : www.fedasil.be.

N'hésitez pas à vous rendre également sur notre page Facebook: www.facebook.com/FedasilBovigny.